

La mitad de las unidades de los hospitales ya están 'desfusionadas'

Salud insiste en que los pacientes no tienen que autodiagnosticarse para acudir a urgencias y pide que vayan al centro «que mejor les venga»

ANTONIO SÁNCHEZ

✉ asanchez@ideal.es
@ansanmu



GRANADA. La mitad de las unidades de los hospitales Campus y Virgen de las Nieves ya se encuentran separadas, dentro del proceso de 'desfusión' sanitaria que se inició el pasado 7 de febrero, con la firma entre las plataformas de trabajadores y ciudadanas y la Junta de Andalucía de un acuerdo para derogar la unión de especialidades sanitarias en los dos complejos sanitarios de la capital iniciada hace trece meses. Según un informe del estado de la separación al que ha tenido acceso a IDEAL, la separación de las unidades médicas ya se encuentra al 50%. Sin embargo, por delante quedan las obras en Traumatología, Materno-Infantil y Campus y la separación y traslado de dos grandes áreas muy complejas, la traumatólogica y la materno-infantil.

En la actualidad hay ocho especialidades que están 'desfusionadas' y separadas, con atención a los pacientes en ambos hospitales. A éstas hay que sumar Urgencias, una macroárea sanitaria que se irá ajustando durante todo el proceso de separación, pero que para los pacientes está separada. Los gerentes de ambos complejos sanitarios, Pilar Espejo y José Luis Gutiérrez, explicaron a este periódico que a lo largo de la 'desfusión' se está incidiendo en la idea de que el paciente no debe autodiagnosticarse y acudir al centro hospitalario «que mejor le venga». Luego, cuando la 'desfusión' esté concluida, cada ciudadano volverá a estar adscrito al hospital que tenía asignado en 2014 y quienes antes eran atendidos en el Clínico acudirán al Campus.

Desde el 15 de mayo la 'desfusión' está materializada para los pacientes

de Urología, Medicina Nuclear y Cirugía General se separaron a lo largo del mes de junio, al igual que Endocrinología, Otorrinolaringología y Reumatología, que concluyeron su desdoblamiento durante los primeros días de julio. A ambas hay que sumar Salud Mental, cuya 'desfusión' nunca llegó a culminarse, y Farmacia, que se ha concluido en los últimos días.

Existen otra serie de unidades médicas que de forma interna ya se encuentran separadas, pero que para que la 'desfusión' sea percibida por el paciente habrá que esperar unas semanas. Por ejemplo, el desdoblamiento de Dermatología está finalizado a la espera de ejecutar el traslado de los quirófanos, la separación de Nefrología se visualizará a lo largo de septiembre y Oftalmología estará completa octubre.

También están separadas Oncología, Digestivo, Obstetricia, Ginecología y Pediatría. Estas últimas cinco especialidades cuentan ya en el Virgen de las Nieves con el diseño que tendrán cuando acabe la 'desfusión' mientras que las unidades del hospital del Campus están ahora mismo funcionando en el Clínico San Cecilio a la espera de que haya hueco en el hospital del Campus para ejecutar su traslado.

De allí tendrán que viajar hasta el hospital de Traumatología las especialidades de Rehabilitación, Traumatología, Neurofisiología. También lo harán Cirugía Maxilofacial, Neurocirugía y Cirugía Plástica que sólo estarán en el Traumatología cuando finalice la 'desfusión'. Y desde el Virgen de las Nieves al Campus todavía



1

1. Una paciente de Otorrinolaringología es atendida en el hospital del Campus. :: ALFREDO AGUILAR



2

2. Consultas de Otorrinolaringología en el Virgen de las Nieves. :: ALFREDO AGUILAR

tienen que trasladarse Cardiología, Medicina Interna y Neumología.

La gerente del Virgen de las Nieves, Pilar Espejo, explica que durante este proceso se está manteniendo un «contacto perenne» con las plataformas

Trabajadores de los Hospitales y Granada por su Salud para consensuar los traslados. En esto coincide con ella José Luis Gutiérrez, gerente del Campus, que considera que la interlocución «es permanente» con el objeti-

vo de «alejar los rumores», dando información «precisa» de en qué punto se encuentra cada fase del proceso de separación.

Espejo incide en la idea de que se está «en una clave distinta a la de fe-

LOS HOSPITALES

'Defusión' completa

Las especialidades que ya están 'desfusionadas' y trasladadas son: Urología, Medicina Nuclear, Cirugía General, Endocrinología, Reumatología, Otorrino, Salud Mental y Farmacia. También se atienden Urgencias en ambos hospitales.

'Desfusión' parcial

Hay una serie de unidades que, en la práctica, están 'desfusionadas', pero el paciente no lo percibirá como tal hasta dentro de varias semanas. Estas son: Dermatología (falta el traslado de los quirófanos), Oftalmología (será efectiva en octubre) y Nefrología (estará completada en septiembre).

'Desfusión' clínica

Varias unidades están 'desfusionadas' pero la población del hospital del Campus se divide todavía entre el antiguo Clínico y el Campus. Estas son: Oncología, Digestivo, Obstetricia, Ginecología y Pediatría.

Unidades por separar

En el Campus están Rehabilitación, Traumatología, Neurofisiología, mientras que en el Virgen de las Nieves se encuentran Cardiología, Medicina Interna y Neumología.

Unidades por trasladar

Cirugía Maxilofacial, Neurocirugía y Cirugía Plástica sólo estarán en Traumatología cuando finalicen las obras.

brero». A su juicio, el proceso de 'desfusión' «avanza y lo que queda es realizar las obras y empezar a trabajar en los proyectos de presente y futuro para que los resultados con los pacientes sean mejores». Gutiérrez explica que las reformas van «por buen camino» y aunque el proceso «podría adelantarse un poco» prefiere ser cauto con las fechas y recuerda el plazo marcado de marzo de 2018 para finalizar la 'desfusión'. «Pero que nadie dude de que si podemos acortarlo lo vamos a hacer», añade.

Ambos gerentes coinciden en que con los profesionales se está caminando hacia una «normalización de la vida en el hospital, con la suavización de las tensiones». «Hay una situación de menos incertidumbre que influye negativamente en los profesionales y aunque no se pueda hacer todo mañana, los trabajadores y los pacientes saben cómo va a ser el futuro», argumentan.



Jesús Candel, 'Spiriman', estuvo arropado ayer frente a la delegación de Salud por medio millar de personas. :: FERMIN RODRIGUEZ

'Spiriman' convocará otra manifestación en octubre si no está acabada la separación

El médico Jesús Candel realiza un decálogo de exigencias al delegado de Salud e insiste en el cese de los jefes de servicio de los hospitales implicados en la fusión

:: A. SÁNCHEZ

GRANADA. El médico de urgencias Jesús Candel, 'Spiriman', anunció ayer que el próximo 15 de octubre volverá a convocar una manifestación si dos semanas antes la 'desfusión' hospitalaria no es total. Candel, además, añade en su lista de reivindicaciones para desconocer la movilización prevista para ese día un decálogo de exigencias, dirigidas al delegado de Salud, Higinio Almagro, que Candel presentó como presidente de Justicia por la Sanidad ante la delegación de Salud.

'Spiriman' consideró que el plazo que el Parlamento de Andalucía le dio al Gobierno andaluz para ejecutar la 'desfusión' —hasta el 1 de junio— está «agotado y excedido con creces el plazo» y que ha quedado de manifiesto «que no se están respetando los plazos establecidos para la recuperación de nuestros dos hospitales complejos». Candel anunció en una movilización frente a la delegación provincia de Salud con unas 500 personas, que la asociación que preside seguirá trabajando «de la mano» con la plataforma Granada por su Salud y sos-

tuvo que gobierne «quien gobierne» seguirá defendiendo la sanidad pública porque los integrantes de Justicia por la Sanidad —una asociación que según él componen unas 5.000 personas—, y simpatizantes de la asociación que preside no son «partidistas». El médico de Urgencias volvió a solicitar también la salida de la vida pública del exconsejero de Salud, Aquilino Alonso, que tras una dilatada carrera en la gestión sanitaria desde 1988 fue nombrado ayer nuevo director de la Agencia Andaluza de la Energía.

Sobre el escrito presentando por Candel, la delegación Salud expresó que se estudiará «y se contestará, como siempre se hace, a cualquier persona o colectivo que demanda información». El delegado territorial, Higinio Almagro, aseguró que se está «en la recta final» de la 'desfusión' «y es importante que trabajemos de la mano, que avancemos unidos para que la infraestructura, la tecnología y las instalaciones con la que cuenta Granada puedan beneficiar a los ciudadanos». Almagro matizó que, aunque el pasado 15 de febrero se aprobó en el Parlamento andaluz —con el voto favorable de su partido, el PSOE— una resolución que pedía a la administración la vuelta a dos hospitales completos en Granada antes del 1 de junio, «era necesario acometer obras y adquirir estos nuevos equipamientos para dar respuesta a lo planteado por los diferentes profesionales».

LAS EXIGENCIAS DE JUSTICIA POR LA SANIDAD

1 Delimitación clara y precisa de los dos áreas hospitalarias.

2 Conocer las ratios de profesionales y camas, ajustadas a la media nacional, con la restitución del personal perdido durante la fusión.

3 Cese de los jefes de servicio implicados en la fusión.

4 Nombramiento de los nuevos

equipos directos de los hospitales.

5 Destitución y nueva elección de las juntas facultativas y de enfermería.

6 Publicación actualizada (2017) de las listas de espera, quirúrgicas y diagnósticas.

7 Publicación de recursos, efectivos y equipamiento de ambos hos-

pitales para comprobar su hospitalría.

8 Fecha de cierre del hospital Clínico y funcionalidad que se le va a dar.

9 Instalación urgente e inmediata de un acelerador lineal de radioterapia en el hospital del Campus.

10 Priorizar la adecuación de un espacio digno, funcional y adecuado para los pacientes oncológicos.